

**Interviews dans la matinale de France Inter (8 octobre-11 février)
sur le thème Israël-Palestine**

8h20

Semaine

(Week-end)

(8 octobre)

"C'est une espèce de cauchemar éveillé" : plateau spécial Hamas-Israël

Un grand entretien aujourd'hui pour faire le point sur la situation après l'offensive armée du Hamas contre l'état d'Israël ce samedi.

9 octobre

"L'opération du Hamas ouvre la voie à la guerre dans la région", selon François Hollande"

La communauté internationale doit apporter son soutien à Israël et chercher à éviter la guerre dans la région", estime l'ancien président français François Hollande.

9 octobre bis

Un "sentiment de gâchis" ressenti depuis samedi par Leïla Shahid, ex-déléguée générale de Palestine

Elie Barnavi, l'ancien ambassadeur d'Israël à Paris (2000-2002) et Leïla Shahid, ex-déléguée générale de Palestine en France, réagissent après l'attaque du Hamas contre Israël.

10 octobre

Conflit Israël-Gaza : "Il y a un état de rage au sein de la société israélienne"

Le géopolitologue Frédéric Encel, l'ancien ambassadeur de France en Israël Gérard Araud et l'ancien correspondant de Radio France à Jérusalem Frédéric Métézeau, analysent la situation en Israël, quatre jours après l'attaque du Hamas.

11 octobre

Israël - Hamas : "Si l'Iran entrait en guerre, ce serait une guerre mondiale"

À 8h20, Jean-Louis Bourlanges, député Modem des Hauts-de-Seine, président de la commission des Affaires étrangères de l'Assemblée nationale, Mariam Pirzadeh, journaliste et Ofer Bronchtein, président du Forum international pour la paix, sont les invités du Grand Entretien.

12 octobre

Pour Dominique de Villepin, "le droit à la légitime défense n'est pas un droit à une vengeance indiscriminée"

Il faut éviter que la riposte indiscriminée ne conduise à enflammer un peu plus la région, mais aussi le monde", a estimé l'ancien ministre des Affaires étrangères et ancien Premier ministre, Dominique de Villepin, invité de France Inter jeudi matin.

(13 octobre)

Attaques du Hamas en Israël : Vincent Lindon évoque un "choc comme je n'en ai pas vécu depuis que je suis né"

Je donnerais tout ce que j'ai au monde (...) pour appeler à la réflexion, au calme. Je pense que c'est malheureusement le contraire qui est en train de se passer", a déploré Vincent

Lindon, à l'affiche de la série de Xavier Giannoli "D'argent et de Sang" (Canal+) et invité d'Inter vendredi.

(15 octobre)

Guerre Israël-Hamas : "Des crimes de guerre massifs se préparent", estime l'historien Vincent Lemire

L'historien Vincent Lemire et Hubert Védrine, ancien ministre des Affaires étrangères, reviennent sur le conflit entre le Hamas et Israël, une semaine après l'attaque terroriste.

17 octobre

La situation en Israël et à Gaza, dix jours après les attaques du Hamas

Le Grand entretien de ce mardi sur France Inter était consacré à la guerre entre Israël et le Hamas, avec Bruno Tertrais, directeur adjoint de la Fondation pour la recherche stratégique, Dov Alfon, directeur de la rédaction de Libération et Majed Bamyà, observateur permanent de la Palestine à l'ONU.

(21 octobre)

Situation dans la bande de Gaza : "On arrive à quelque chose d'absolument cataclysmique"

Les médecins Jean-François Corty, vice-président de Médecins du monde, et Rony Brauman, ex-président de Médecins sans frontières, étaient les invités de France Inter ce samedi pour évoquer le conflit entre Israël et le Hamas. Ils décrivent une situation très inquiétante dans la bande de Gaza.

23 octobre

Visite en Israël : "très choquée", Braun-Pivet accuse Mélenchon de lui mettre "une nouvelle cible dans le dos"

En se rendant en Israël, où elle a souligné que rien ne doit empêcher le pays "de se défendre" dans la guerre face au Hamas, la présidente de l'Assemblée Yaël Braun-Pivet s'est attirée les foudres de la gauche.

24 octobre

Visite d'Emmanuel Macron en Israël : "Il faut poser la perspective" d'une solution de paix

À l'occasion de la visite d'Emmanuel Macron en Israël, la journaliste Sylvie Kauffmann, l'essayiste Dominique Eddé et la députée européenne Nathalie Loiseau étaient les invitées du Grand Entretien, ce mardi. Elles appellent à reprendre le processus de paix, même si "le chemin va être long ».

25 octobre

"Rien ne pourra se faire tant qu'il y a le Hamas", estime le député Eric Ciotti

Le président du parti Les Républicains, Eric Ciotti, milite pour l'éradication du Hamas, qui est selon lui "le préalable à toute évolution diplomatique ».

(28 octobre)

Conflit Israël / Hamas : "Les incursions de l'armée israélienne sont de plus en plus puissantes"

La chercheuse Héroïse Fayet et les journalistes Charles Enderlin et Gallagher Fenwick sont les invités de la matinale de France Inter, après une nuit d'intensification des opérations de l'armée israélienne sur Gaza.

30 octobre

Conflit entre Israël et le Hamas : "Il y a un très grand cynisme de la part des différents acteurs du conflit"

Bernard Rougier est l'invité du Grand Entretien de France Inter ce lundi. Le spécialiste du Moyen Orient, professeur à la Sorbonne Nouvelle revient sur la guerre entre Israël et le Hamas et les perspectives de ce dernier.

(3 novembre)

"Il n'y a pas de guerre à gagner au Moyen-Orient, il y a des solutions à trouver", juge Ghassan Salamé

Ghassan Salamé, professeur émérite de relations internationales à Sciences Po Paris et ancien ministre libanais, est l'invité du Grand Entretien de France Inter.

9 novembre

La situation à Gaza "est indigne", dénonce le commissaire général de l'Unrwa, Philippe Lazzarini

Lors de la "conférence humanitaire" qui a lieu ce jeudi à Paris, le commissaire général de l'Unrwa Philippe Lazzarini va appeler à "un cessez-le-feu humanitaire" à Gaza. La situation y est "indigne", dit-il. Il était invité du Grand entretien, avec le journaliste de Radio France Frédéric Métézeau.

16 novembre

Quelle est la stratégie militaire d'Israël ? Avec Pierre Servent, Wassim Nasr et le colonel Olivier Rafowicz

Nicolas Demorand et Léa Salamé reçoivent Pierre Servent, expert en stratégie militaire et spécialiste des questions de défense, Wassim Nasr, journaliste à France 24, spécialiste des mouvements jihadistes et le colonel Olivier Rafowicz, porte-parole de l'armée israélienne.

21 novembre

Élie Barnavi : la négociation sur les otages israéliens est "un énorme dilemme"

Elie Barnavi, l'ancien ambassadeur d'Israël à Paris (2000-2002), est l'invité du Grand Entretien. Il revient sur la situation au 46e jour de la guerre entre Israël et le Hamas.

(25 novembre)

L'avocat Patrick Klugman et le journaliste Georges Malbrunot réagissent à la libération d'otages par le Hamas

Le grand entretien de 8 h 20 prend la forme d'un dialogue autour de la situation des otages israéliens du Hamas et de leur libération. Ali Baddou et Marion L'Hour reçoivent l'avocat Patrick Klugman et le journaliste, lui-même ancien otage, Georges Malbrunot.

(8 décembre)

Israël-Hamas : "On entre dans une nouvelle séquence", estiment Guillaume Ancel et Vincent Lemire

Guillaume Ancel, ancien officier et Vincent Lemire, historien et maître de conférences en histoire contemporaine, sont les invités du Grand entretien.

(15 décembre)

Israël-Palestine : "Tout rapprochement va être infiniment plus difficile qu'avant", estime Elias Sanbar

Elias Sanbar, historien, poète, ancien ambassadeur de la Palestine auprès de l'Unesco, commissaire de l'exposition "Ce que la Palestine apporte au monde" à l'Institut du Monde Arabe, à Paris jusqu'au 31 décembre 2023, était l'invité de France Inter ce vendredi.

15 janvier (10 minutes environ sur PO)

"Le populisme se nourrit de fausses promesses et de surenchère", affirme Dominique de Villepin

Quatre milliards de citoyens sont appelés aux urnes cette année. Il y aura les élections européennes, celles aux États-Unis, en Inde et Russie.

23 janvier

Conflit Israël-Hamas : "Le cabinet de guerre est en train d'imploser", estiment plusieurs experts

A 8h20, un Grand entretien consacré à la situation au Proche-Orient avec Vincent Lemire, historien et maître de conférences en histoire contemporaine, Pierre Haski, éditorialiste géopolitique et Frédéric Encel, docteur en géopolitique.

« Lourd bilan » (21 morts), Léa Salamé

« Tué 20 à 30% des combattants du Hamas », Demorand

« On va fair les bilans » (à peu près, au début, à vérifier, car pas de bilan)

6 février

"La défaite palestinienne est claire, elle est écrasante" estime Jean-Pierre Filiu dans le Grand Entretien

Jean-Pierre Filiu, spécialiste du Moyen-Orient contemporain, analyse comment ces derniers mois ont fait évoluer le conflit israélo-palestinien.

7h50

Semaine

(Week-end)

(8 octobre)

Nathalie Loiseau : "La communauté internationale a tourné le dos au conflit israélo-palestinien"

Aujourd'hui à 7h50, nous recevons la députée européenne "Renew" Nathalie Loiseau. Elle évoque l'attaque surprise du Hamas contre Israël, et la réplique de l'État hébreu dans la bande de Gaza.

9 octobre

"Le coup d'après est déjà préparé par le Hamas", estime l'expert des questions de défense Pierre Servent

L'expert en stratégie militaire Pierre Servent et le journaliste Charles Enderlin, ancien correspondant de France 2 à Jérusalem, reviennent sur les premiers jours de guerre entre Israël et Hamas.

10 octobre

Yoval, réserviste de l'armée israélienne : "Toute notre vie, on fait partie de l'armée, on peut être appelé"

De nombreux Franco-israéliens rejoignent leur unité de réserve en Israël, après l'attaque du Hamas le week-end dernier.

(14 octobre)

"Le droit de la guerre est de plus en plus écorné", selon Bertrand Badie, expert des relations internationales

Bertrand Badie est l'auteur de "Pour une approche subjective des relations internationales" (Albin Michel). Il analyse la situation au Proche-orient, une semaine après l'attaque du Hamas en Israël.

19 octobre

Hamas : Danièle Obono n'a "jamais fait l'apologie du terrorisme" selon la cheffe du groupe LFI à l'Assemblée

Mathilde Panot, députée LFI-NUPES du Val-de-Marne et présidente du groupe LFI-NUPES à l'Assemblée nationale s'explique sur les différentes polémiques qui entourent son mouvement depuis les attaques du Hamas contre Israël il y a dix jours.

(22 octobre)

"L'UE devrait lancer un appel à la reprise des négociations de paix" entre Israéliens et Palestiniens

Le député européen Renew et membre de la Commission des affaires étrangères du Parlement européen, Bernard Guetta, était l'invité du 7h50 de France Inter ce dimanche. Il appelle à la reprise des négociations de paix entre Israéliens et Palestiniens.

(29 octobre)

Agnès Levallois : "Le conflit Israël - Hamas est avant tout un conflit colonial, l'un des derniers au monde"

Aujourd'hui à 7h50, Ali reçoit Agnès Levallois, vice-présidente de l'iReMMO (Institut de Recherche et d'études Méditerranée Moyen-Orient), chargée de cours à Sciences Po.

31 octobre

"La situation à Gaza est désespérée" selon la présidente du Parlement européen

Roberta Metsola, présidente du Parlement européen est l'invitée de France Inter ce mardi 31 octobre. Face à la violence du conflit entre Israël et le Hamas, elle appelle à renforcer l'aide humanitaire pour les civils.

(4 novembre)

Guerre avec le Hamas : Israël "se bat contre un fantôme", estime Guillaume Ancel

Guillaume Ancel, ancien officier et écrivain, auteur du blog "Ne pas subir", estime que l'armée israélienne "se bat contre un fantôme" et n'a pas de "buts de guerre" précis. Une "non-stratégie" qui a, selon lui, des conséquences dramatiques sur la population palestinienne.

22 novembre

Catherine Colonna : "Nous espérons qu'il y a des Français" parmi les otages du Hamas qui doivent être libérés

Catherine Colonna, ministre de l'Europe et des Affaires étrangères, est l'invitée de Sonia Devillers. Elle revient sur la validation par le gouvernement israélien d'un projet d'accord

avec le Hamas pour la libération d'otages et la mise en place d'une trêve temporaire de quatre jours.

(26 novembre)

Israël-Hamas : le CICR croit en la poursuite des libérations d'otages malgré la "complexité" de la situation

Après une seconde vague de libération d'otages, Frédéric Joli, porte-parole du Comité international de la Croix-Rouge (CICR) et auteur du blog "L'humanitaire dans tous ses états", espère que le processus "va se poursuivre comme dans les deux jours qui ont précédé ».

(3 décembre)

"La destruction du Hamas est un objectif inatteignable", observe l'historien Florian Louis

Florian Louis, historien et spécialiste de géopolitique, membre de la rédaction de la revue Le Grand Continent, auteur de l'Atlas historique du Moyen-Orient (Autrement, 2020) et De la géopolitique en Amérique (PUF, 2023) est l'invité de 7H50 par Marion L'Hour et Ali Baddou.

3 janvier

Jean-Dominique Merchet : pour Israël, "il n'y a pas une victoire militaire à afficher" à Gaza

Le numéro 2 du Hamas a été tué lors d'une offensive israélienne dans la banlieue de Beyrouth. Pour en parler, Alexandra Bensaid reçoit Jean-Dominique Merchet, journaliste à l'Opinion, spécialiste des questions militaires.

16 janvier

À Gaza, un "désastre humanitaire dangereux", selon Philippe Lalliot, du Quai d'Orsay

Le directeur du centre de crise et de soutien du Quai d'Orsay Philippe Lalliot décrit une situation "catastrophique et critique", un "désastre humanitaire dangereux" à Gaza.

(20 janvier)

Israël-Palestine : "Il y a eu un moment où tout le monde a cru" à la paix, rappelle Pierre Haski

Pierre Haski, éditorialiste géopolitique, voix bien connue des auditeurs de France Inter signe "Israël-Palestine : un siècle de conflit", dans lequel il se replonge dans ses souvenirs de journaliste et de correspondant sur place.

7 février

Hommage aux Invalides : "Pour beaucoup de Français, c'est loin le 7 octobre", déplore Yonathan Arfi (Crif)